

"CARTA DEL I SEMINARIO LATINCAMERICANO DE PAX
ROMANA-MIEC A LOS SEÑORES OBISPOS DE LATINO
AMERICA"

Excelentísimos Señores Obispos de América Latina:

Los movimientos apostólicos universitarios de América Latina afiliados a Pax Romana, Organización Internacional de Estudiantes Católicos nos hemos reunido quince días en Bogotá a estudiar los problemas económico-sociales que afrontan nuestros países.

Dada la angustiosa realidad en que viven nuestros pueblos, agravada por la situación cubana que se ofrece como nueva posibilidad, creemos que la necesidad de dirigentes cristianos se hace cada vez más imperiosa. Dirigentes, con una formación religiosa sólida, de profunda vida interior y con una auténtica formación social y profesional, que los capacite a afrontar el desafío histórico de hoy.

Para ésto se hacen indispensables movimientos apostólicos universitarios con clara visión y orientación de las necesidades que deben afrontar.

Creemos Vuestras Excelencias, que no lo estamos haciendo. No estamos formando los líderes políticos, los economistas, los profesionales universitarios y así estamos abandonando campos que son los más importantes para realizar todo cambio, toda evolución.

En este Seminario hemos estudiado esta falla de nuestras federaciones, el por qué no estamos respondiendo a las necesidades de la Iglesia y de América Latina. Y sobre ésto hemos querido enviarles esta pequeña pero sincera y respetuosa carta para exponerles algunos puntos al respecto:

1o. - Creemos que el principal defecto está en nosotros. No hemos sabido tomar el puesto que desde hace mucho se nos está señalando en encíclicas, discursos y mensajes que los Papas y vosotros, nuestros Pastores, nos habéis dado.

Ante ésto pedimos a Vuestras Excelencias que nos urjan, nos orienten, nos impulsen a asumir nuestra responsabilidad.

2o. - Otro de los problemas que quisiéramos plantearos es el de la necesidad que tenemos de sacerdotes que nos formen verdaderos laicos; sacerdotes con formación teológica acerca del laicado y que conozcan las problemáticas intelectuales que debemos afrontar.

Vuestras Excelencias, necesitamos sacerdotes que se dediquen a la dirección espiritual, capacitados para darnos planeamientos doctrinales profundos, que sepan orientar en la parte religiosa a un movimiento apostólico.

Comprendemos la escasez del Clero, que agobia nuestros países latinoamericanos. Pero creemos que dedicando sacerdotes de tiempo completo al apostolado universitarios se produce un efecto multiplicador por medio de los dirigentes profesionales que éstos formen, y que a corto plazo alcanzarán una comprensión y eficacia en la acción temporal, que no lograría el mismo sacerdote al frente de una parroquia. Por eso encarecemos respetuosamente a V.E. que consideren en forma favorable, nuestro angustioso llamado.

3o. - Las federaciones que aún no poseen los medios materiales indispensables como son: sede, mobiliario, etc., harán un ingente esfuerzo por obtenerlos, pero necesitamos de vuestros valiosos aportes y sugerencias para su realización.

Nuestras federaciones quieren contribuir fielmente a vuestra misión de Pastores, es por eso que nos hemos permitido escribiros esta carta, porque queremos responder en forma más eficiente al llamado de ser "consagradores de este mundo", a decir de S.S. Pfo XII.

Queremos también colocarnos a vuestras órdenes para llevar las orientaciones de nuestra Santa Madre Iglesia al campo económico-social que cada vez son más claros y que quisiéramos hacer realidad en nuestros países.

Rogamos a Vuestras Excelencias que acepten la expresión de nuestro respetuoso acatamiento e imploramos vuestra Pastoral bendición:

PRIMER SEMINARIO LATINOAMERICANO DE PAX ROMANA-MIEC.

La Capilla, Colombia, 5 de Agosto de 1.961.